

## Curiosités : « Musées royaux des beaux-arts de Belgique ». C'est au chimiste Chaptal que ces musées bruxellois doivent leur naissance. Pourquoi ?

19-07-2015

avec

- Les Musées royaux des beaux-arts de Belgique, situés à Bruxelles, réunissent le Musée d'Art ancien (XVème - XVIIIème siècles), le Musée d'Art moderne (XIXème - XXème siècles), le musée Antoine Wiertz et le musée Constantin Meunier.

-

Leur origine remonte à la création en 1801 du Musée des beaux-arts de Bruxelles par l'arrêté Chaptal.

-

Bruxelles est alors chef-lieu du département français de la Dyle.

-

Le chimiste et industriel Jean-Antoine Chaptal (1756-1832) est ministre de l'Intérieur.

-

La nationalisation des biens de l'Eglise, la confiscation de ceux des émigrés et les saisies effectuées par les armées de la Révolution, ont accumulé une quantité d'oeuvres d'art telle qu'il devient impossible des les conserver en totalité à Paris.

-

Afin de les accueillir, sur instruction du Premier consul, Chaptal procède à la création de musées dans les grandes villes françaises.

-

En qualité de grande ville française, Bruxelles est dotée d'un musée.

-

Genève, chef-lieu du département du Léman, et Mayence, chef-lieu du département du Mont-Tonnerre, voient également s'ouvrir un musée.